令和6年度9月号



一中の風

No. 5

小金井市立小金井第一中学校 学校だより

「甲子園への遺言」(高畠 導宏)

校長 門脇 利種

今号は、ある人物の紹介を通じて意志の強さについて話題にしたいと思います。

「甲子園への遺言」という本に高畠導宏さんという元プロ野球の打撃コーチについて書かれています。高畠さんは、1944年岡山県に生まれ、岡山の怪物バッターとして知られました。社会人野球を経て中央大学へ、そして1967年に南海ホークスに入団しました。

しかし、ケガをしてしまい、現役生活はたったの5年間。以後は打撃コーチとして30年間活躍されました。7つの球団で30人のタイトルホルダーを育て上げたそうです。この中には、元中日ドラゴンズの落合監督、元ソフトバンクの小久保選手、元オリックスの田口選手、元大リーガーのイチロー選手がいます。50代になり、コーチをしながら5年間かけて、高校の社会科の先生の資格を取り、59歳になる年に高校の先生として再出発しています。この時の夢が、高校生の子どもたちを甲子園へというものでした。

しかし、プロを経験した者は、2年間は指導者になれないというルールから、実際には 野球部の監督、コーチをすることはできませんでした。教師になり1年が過ぎようとした 時、高畠さんは病に倒れます。膵臓ガンという病で、余命6ヶ月の診断が下されます。た った1年の教師生活の後、病気の闘いが始まりますが、それも3ヶ月あまりで最後を迎え ます。その時に息子さんはまだ中学生でした。高畠さんの略歴はざっとこのようなもので すが、本を読んでみて、この方の強い意志、信念が、周囲の者を惹きつける、ともに成長 するというすごさを感じました。高畠さんは高校生に次のような話をしています。

「私は、プロ野球の世界で、35年間も暮らしてきました。最初の5年間は選手として、そして後の30年間はコーチとして。そこでたくさんの選手に出会い、ともに戦い、一緒に汗や涙を流してきました。その中で、伸びる選手には共通するものがあることに気がつきました。そして、それは、プロ野球の選手に限らず、一般の人も同じだということがわかったのです」こうして、高畠さんは一流になっていった選手たちの話を具体的にしていったのです。そして、プロ野球で、さらに人生そのもので大切な伸びる人の共通点を7つあげました。

- ①素直であること
- ②好奇心旺盛であること
- ③忍耐力があり、あきらめないこと
- ④準備を怠らないこと
- ⑤几帳面であること
- ⑥気配りができること
- ⑦夢をもち、目標を高く設定することができること

高畠さんはこんな言葉も残しています。「才能とは逃げ出さないこと」。

皆さんにも7つの共通点を意識して、逃げ出さずに強い意志で夢を持ち続けてほしいと 思います。





道徳授業地区公開講座 9月7日(土)

9月7日(土)、今年度も道徳地区公開講座が開かれました。保護者の方々をはじめ、地域の方にもご来校いただき、授業を参観していただきました。公開後には、講師の先生をお招きして、「生徒も教師も楽しい道徳科の授業づくり」をテーマに校内で学習会が開かれました。授業づくりのポイントや発問の工夫などについて、クイズを交えながら熱量たっぷりにご講演いただきました。今後、ご教授いただいた内容を生かしながら、道徳教育の充実を図っていきたいと思います。(第1学年道徳授業地区公開講座担当 三島)

2年移動教室 9月12日(木)~14日(土)









今回の山の移動教室では、今まであまり考えていなかった価値観や仲間の新たな一面に出会えた、そんな3日間でした。1日目の車山ハイキングでは、急な斜面でつらいときや、長い道のりで疲れたときにお互い声をかけ合い、励まし合える仲間の存在を感じることが出来ました。

2日目の鷹山ファミリー牧場では午前に農業体験、午後に畜産体験を行いました。丁寧に作業を完遂しないとあっという間に枯れてしまう植物の「命」、ブラッシングの体験をしていた牛が数日後にはお肉として出荷されていく「命」、改めて私たちの生活は様々な「命」に支えられていることを知りました。

3日目の諏訪湖散策ではバスの到着が遅れるトラブルからのスタートとなりましたが、班で協力し、無事全班が時間内に戻ってくることが出来ました。1年時の都内巡り、今回の移動教室を学んだことを来年の修学旅行に生かしていきたいと思います。(第2学年移動教室担当 関)

HAK TO AND A SEE OFFICE AREAS TO A SECURITY AND A SECOND OF THE SECOND O

3年生のみなさん、お疲れさまでした。ほとんどの部活で3年生が引退しました。今後は自分の進路に向けての活動が本格化します。1,2年生は、先輩方が守った伝統をしっかり引き継いでください!!

運動部

ソフトテニス部

第74回東京都中学校ソフトテニス選手権大会 【女子団体戦】

- ★ 2回戦 対中野中 2-1
- ★3回戦 対青梅三中 1-2

【小金井市民体育祭】

☆ 個人戦 優勝



顧問から

いつも明るく、そして一生懸命努力した成果が最後に出ました。その頑張りを今度は自分の目標に向けて力を発揮してください。

女子バレーボール部

顧問から

3年生の皆さんには感謝しかありません。 部活の方針が途中で変わる中、一生懸命に 邁進してくれました。

3年生が小金井一中の女子バレーボール部の 土台を築いてくれたからこそ、今1,2年生が 不安なく打ち込むことができています。

中学校生活の最後の壁である受験、進路を自分の手で切り

拓いてください。 応援しています。

